
Протокол 
заседания Региональной секторальной комиссии по развитию водоснабжен1ия и 

водоотведения. 

(заседание в рамках разработки ТЭО для строительства 
Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга) 

Дата: 07.09.2022 года 
Место: АРР А ТО Гагаузия, мун . Комрат, ул. Третьякова 36. 

П~исутствовали: 
Члены комиссии по развитию ВС и ВО: 
Шошева Наталья- председатель Чадыр-Лунгского района, председатель комиссии по 
развитию ВС и ВО. 

Рая Николай - Председатель комиссии НСГ по промышленности, строительству, 
транспорту, связи и сфере обслуживания ; 
Марангоз Георгий - директор АО «Апэ-Термо», мун. Чадыр-Лунга; 
Панаитов Виктор - представитель МП «Су-Канал», мун. Комрат; 
Пейков Александр- представитель примэрии мун.Комрат; 
Елена Кысса - специалист отдела планирования и регионального сотрудничества, 
АРР Гагаузия, секретарь комиссии по развитию ВС и ВО; 
Евгений Лупашку - консультант GIZ/MSPL. 

Сотрудники АРР АТО Гагаузия: 
Сакалы Николай- начальник отдела мониторинга и оценки проектов; 
Митиогло Валерий - специалист отдела интегрированного менеджмента проектов. 

Эксперт компании «APCAN PROIECT» S.R.L: 
Вырлан Василий - руководитель проекта «APCAN PROIECT» S.R.L .. ; 

1. Введение в повестку дня и цель заседания. 

2 .Представление разработанных вариантов в рамках ТЭО Строительства 
Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга 

3. Предложения и рекомендации, окончательное согласование с рабочей 
группой. 

Хов_ заседания : 

Наталья Шошева, председатель региональной секторальной комиссии (РСК), 
открыла заседание, поприветствовала участников рабочей группы и экспертов и 
огласила цель· и задачи заседания согласно представленной ранее повестки. 



Проектант Вырлан Василий представил результаты первичной разработки 3-х 
вариантов прокладки коммуникации с учётом географических условий, рельефа 
местности и других особенностей проектирования на местности. 

В рамках заседания были представлены варианты возможностей кластеризации, разработанных в рамках регионального планирования сетей канализации. 

1) Вариант №1: предусматривает строительство очистных сооружений в каждом населённом пункте для удобного разделения на этапы (прилагается к протоколу). 

2) Вариант №2: предусматривает полную регионализацию услуг 
канализации в регионе и объединяет все сети в единые очистные 
сооружения. (прилагается к протоколу). 

3) Вариант №3: Частичная регионализация канализационных 
систем насланных пунктов с наименьшими высотами и наименьшими 
расходами. (прилагается к протоколу). 

Представитель проектной организации дал подробные характеристики для каждого из вариантов, где региональной секторальной комиссии были 
представлены как плюсы, так и минусы продемонстрированных предполагаемых решений. 

В результате совместного изучения, членами РСК по ВС и Во были вьщвинуты 
следующее предложение: 

1. Рекомендовать проектной организации продолжить работу по варианту №3, 
как наиболее оптимальному с частичной регионализацией 
канализационных систем насланных пунктов с наименьшими 
высотами и наименьшими расходами, в который Региональная Комиссия 
предложила дополнить возможностью включения населённого пункта 
Джолтай в случае, если позволяют технические возможности. 

2. Также Проектная организация совместно с директором АО «Апэ-Термо», 
мун. Чадыр-Лунга выехать на место для определения дальнейших шагов 
расположения и формата очистных сооружени. 

Наталья Шошева, председатель региональной секторальной комиссии (РСК) 
сообщила, что все примэрии задействованные в этом процессе будут 
проинформированы о результатах сегодняшнего заседания. 

Секретарь РСК по развитию водоснабжения 

и водоотведения в регионе А ТО Гагаузия Кысса Елена 
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